

ABSTRAK

Novia Irnawati : “Strategi Penganggaran Dalam Penanggulangan Bencana di Jawa Barat”

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh Jawa Barat yang menjadi wilayah rentan terhadap berbagai bencana alam seperti gempa bumi, tanah longsor, banjir, dan erupsi gunung berapi. Kondisi ini memperlihatkan urgensi perlunya penanggulangan bencana yang efektif dan terkoordinasi oleh perangkat daerah terkait, yaitu Badan Penanggulangan Bencana Daerah. Bencana alam dapat memiliki dampak sosial dan ekonomi yang signifikan di Jawa Barat, termasuk kerugian harta benda, kehilangan nyawa, dan kerusakan infrastruktur. Oleh karena itu, anggaran yang memadai diperlukan untuk merespons dan memitigasi dampak tersebut. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui strategi penganggaran dalam penanggulangan bencana di Jawa Barat. Penelitian ini menggunakan teori strategi pemerintah yang dikemukakan oleh Geoff Mulgan (2009) yang mempunyai dimensi Tujuan, Lingkungan, Pengarahan, Tindakan, dan Pembelajaran. Penelitian ini menggunakan metode penelitian pendekatan kualitatif dengan jenis studi kasus. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini adalah dengan teknik observasi, wawancara, dan studi dokumen. Dalam melakukan analisis data, peneliti menggunakan *software* Nvivo 12 sebagai alat bantu analisis dari data yang diperoleh di lapangan. Hasil dari penelitian menjelaskan bahwa strategi yang dilakukan oleh BPBD Provinsi Jawa Barat dalam penanggulangan bencana di Jawa Barat adalah sudah baik, dengan menetapkan tujuan yang jelas berdasar pada prioritas, menganalisis potensi ancaman, pengarahannya untuk kegiatan mitigasi sebagai prioritas, pengelompokan kegiatan berdasarkan skala prioritas yang disesuaikan dengan anggarannya, serta menjadikan kejadian masa lalu sebagai evaluasi dan bahan perbaikan di masa mendatang, terutama berkaitan dengan efisiensi anggaran dari setiap program dan kegiatan yang dilaksanakan. Namun, masih ditemukan beberapa hambatan dalam penanggulangan bencana dari sisi anggaran, yaitu masih kecilnya pagu anggaran untuk penanggulangan bencana dan keterbatasan Sumber Daya Manusia untuk BPBD level provinsi.

Kata Kunci: Strategi, Penganggaran, Penanggulangan Bencana Daerah